

président du collège irlandais a prononcé une oraison funèbre qui a arraché des larmes à l'auditoire. Mais ce n'était là qu'un hommage de famille, rendu par les Irlandais à la mémoire de leur libérateur. Le 15 juin aura lieu la cérémonie publique, celle où Rome doit payer un juste tribut de reconnaissance et d'admiration au champion de la liberté religieuse.

« Déjà le professeur Orioli a prononcé, devant un auditoire composé de la société romaine la plus illustre par le rang et la science; un panegyrique du grand-citoyen de l'Irlande, qui sera bientôt livré à la publicité.

« L'éloquent P. Ventura prépare l'oraison funèbre qu'il doit prononcer le 15, au service solennel qui sera célébré dans une des églises cathédrales de la ville sainte. Je tâcherai de vous faire connaître ce discours en vous transmettant les détails de cette touchante cérémonie..... »

— Il y a eu, le 31 mai, à Dublin, un *meeting* du comité de l'association, auquel assistait et que présidait M. J. O'Connell (fils aîné du libérateur). M. J. O'Connell paraissait plongé dans une affliction profonde. L'objet du *meeting* était d'aviser à la position du rappel dans les circonstances actuelles.

On a l'intention de noiser un steamer pour aller chercher au port le plus voisin les restes de Daniel O'Connell et les transporter en Irlande, par Liverpool ou par Falmouth. On croit qu'ils seront enterrés à Derrymann-Abbey. Le docteur Miley et le plus jeune fils du libérateur sont partis pour Rome avec le cœur d'O'Connell, suivant son dernier vœu. Le corps embaumé est placé, en attendant le retour de ces messieurs, dans la belle petite chapelle della Croce (de la Croix), attenante à l'église de Notre-Dame-delle-Vigne. La chapelle est fermée, excepté aux heures où l'on célèbre le service divin; des torches funéraires brûlent nuit et jour autour du catafalque. Les admirateurs de M. O'Connell ont résolu d'honorer sa dépouille mortelle par une grande et solennelle procession funèbre dans les rues de Londres (si le corps passe dans cette capitale avant d'être transporté en Irlande). Le clergé catholique fera célébrer une messe solennelle de *Requiem* sur le cercueil, dans la chapelle de Morfields.

— Le 9 juin, Sa Sainteté a reçu la visite de la reine Marie-Christine d'Espagne, qui a quitté Rome vendredi dans la matinée.

— Un décret de la reine d'Espagne, du 2 juin, autorise le prince de la Paix à rentrer en Espagne avec tous ses titres et ses honneurs.

— Les Juifs d'Ossenbach ont, à l'imitation de Königsberg, transféré la célébration du sabbat au dimanche.

— On écrit de Stettin (Prusse), depuis le 15 de mai, la commune israélite de notre ville fait distribuer tous les jours, à des familles chrétiennes pauvres et malaisées, cinq cents cartes, au moyen desquelles elles peuvent se procurer des pains de six livres au-dessous de la taxe.

— Le roi de Hanovre a refusé de recevoir le comte de Westphalen, beau-fils du ministre des affaires étrangères de Prusse, comme ambassadeur à Hanovre. On ne dit pas le motif de ce refus.

— Une lettre de Chine, adressée à Nantes par un missionnaire français, rapporte que plusieurs capitaines de vaisseau des trois marines de France, d'Angleterre et des Etats-Unis auraient été admis auprès de l'empereur du Japon, duquel ils sollicitaient l'ouverture des ports de ses Etats au commerce de l'Europe et de l'Amérique.

— On lit dans l'*Ami de la Religion*: « Méhomet-Ali ne viendra pas en France cet été, comme on l'avait annoncé: il a remis son voyage à l'an prochain, au mois de mai. On ne précise pas les motifs de cette nouvelle détermination; il est probable que le chagrin causé par la mort de son jeune fils Hussein n'y est pas étranger. On dit aussi que le vieux pacha est contrarié de la démarche qui a été faite à Constantinople pour obtenir l'autorisation de commencer des études dans l'isthme de Suez; il s'en est plaint au consul-général, et il en a même écrit directement au ministre des affaires étrangères.

— Le vice-roi d'Egypte a décidé que les habitants de chaque village donneront, tous les mois, un compte de tous les enfans qui sont nés. C'est le premier pas vers l'établissement du recensement.

— On écrit de Constantinople, le 27 mai: « Un des faubourgs de Pétra, celui de St. Dimitri, a été en grande partie détruit cette nuit par un incendie. Plus de deux cents maisons ont été consumées en

quelques heures, et les dommages auraient été plus considérables sans les secours efficaces qui ont été fournis dans cette circonstance par les marins des frégates à vapeur françaises le *Cuvier* et le *Titan*. Plusieurs personnes ont, dit-on, péri dans les flammes, mais on n'en connaît pas encore exactement le nombre. »

— Lady Christina-Egypta Dudley Stuart, femme de lord Dudley Stuart et fille de Lucien Bonaparte, est morte à Rome le 15 mai.

— Le *Driver*, bateau à vapeur, qui vient d'arriver à Portsmouth, de la Nouvelle-Zélande, est le premier bateau à vapeur qui ait fait le tour du monde.

— Tous les jeux de cartes vont être interdits dans les clubs de Paris afin de couper court, s'il est possible, aux vols et aux escroqueries qui s'y commettent tous les jours. Il est aussi question d'augmenter l'impôt sur les jeux de cartes à jouer.

— M. W. R. Smee calcule le revenu annuel de la Grande-Bretagne à £488,000,000, dont £185,000 proviennent de l'income tax.

— La semaine dernière, dit l'*Observateur français* du 5 juin, on a reçu £200,000 à Londres, de la Russie, pour le compte des négocians.

— Le nombre de lettres jetées à la poste annuellement, pour Londres et ses environs, est de 75,000,000. La somme reçue pour le port, à raison de 1 penny chaque lettre, est £312,500

— Environ 35,000 lettres et 200,000 journaux passent tous les jours par la poste à New-York.

— La chaleur est excessive surtout depuis trois jours. Le thermomètre était monté hier à 110 degrés à l'ombre.

NOUVELLES RELIGIEUSES.

CANADA.

— Dimanche, à l'issue des vêpres, Mgr. le coadjuteur et M. le curé de Québec se sont rendus sur le terrain où va être élevée l'église du faubourg St. Jean, pour y faire la cérémonie de la pose d'une croix au lieu où devra être l'autel. Mgr. de Sydime adressa quelques paroles d'encouragement à la foule des fidèles de ce faubourg qui était toute joyeuse d'assister à une cérémonie religieuse prélude de celles où ils se réuniront bientôt, nous l'espérons, pour offrir leurs encens au Seigneur, dans leur propre localité. Les travaux vont commencer immédiatement, et l'on pense pouvoir les poursuivre avec vigueur d'ici à l'automne. *Journal de Québec.*

— Le révérend M. Beaubien, qui remplissait les devoirs de chapelain à l'Hôpital de la Marine depuis le commencement de la saison, est tombé malade vendredi dernier, nous dit-on, et est remplacé depuis par le révd. M. Cazeau, secrétaire du diocèse. Le révd. M. Saxe, qui est revenu de la Grande-Isle sans aucun symptôme apparent de maladie, est maintenant malade du typhus. *Idem.*

ROME.

— On lit dans le *Diario di Roma* que mardi, 1er juin, anniversaire de la mort du pape Grégoire XVI, d'heureuse mémoire, Sa Sainteté le pape Pie IX a tenu une chapelle papale au palais Quirinal. S. Em. le cardinal Lambruschini, évêque de Sabine et secrétaire des brefs de Sa Sainteté, a célébré la messe solennelle de *Requiem*, et Sa Sainteté a fait l'absoute. Le sacré collège, le collège de prélats et des personnages de distinction ont assisté à cette cérémonie. Un service a eu également lieu le lendemain dans la chapelle du cœur de la basilique patriarcale du Vatican. *Univers.*

— Jeudi, jour de la fête du Très-Saint-Sacrement, Sa Sainteté s'est rendue au Vatican, et après avoir célébré la messe dans la chapelle Sixtine, elle a fait la procession sous la colonnade et sur la place de Saint-Pierre, qu'elle a terminée en donnant, avec le Saint-Sacrement, la triple bénédiction à l'immense multitude qui se pressait pour jouir de cette admirable fête. Les plus vives acclamations ont accueilli le Souverain-Pontife à son retour au palais Quirinal. *Idem.*

ÉTATS-UNIS.

— On lit dans l'*Ami de la Religion* du 29 mai:

« Le P. Boniface Widmer, chef de la colonie des Bénédictins qui, de Munich, est allé s'établir dans l'Etat de Pensylvanie, mande qu'il a reçu de Mgr. de Pittsburg une concession de 300 acres de terres, suffisant pour l'entretien des religieux du monastère qu'il vient d'y fonder et de 50 à 60 jeunes gens que la communauté élèvera pour le sacerdoce. L'on connaît le nombre considérable d'émigrans allemands qui, annuellement, vont s'établir aux Etats-Unis. Là, l'isolement des familles et la privation de leur culte finit par les précipiter, au moins en partie, dans l'hérésie formelle ou dans l'indifférence. Le petit nombre d'ouvriers évangéliques que fournit l'Allemagne étant loin de suffire aux besoins spirituels de ces colons, le P. Widmer a conçu le généreux projet de s'expatrier avec quelques collaborateurs pour travailler à former aux Etats-Unis un clergé allemand indigène. Mais le peu de Frères qu'il a pu amener ne pouvant suffire aux soins de la culture du terrain qu'il doit à la munificence de son évêque, il s'est adressé aux Supérieurs des maisons bénédictines de Bavière